

En la capital.	4 ⁵⁰ pts. trimestre
Id. fuera de la capital.	5 id. id.
Ultramar en oro.	18 id. semestre
Id. un año en oro.	25 id. id.
Extranjero.	7 ³⁰ id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, miércoles 18 de Octubre de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.109

DESDE EL RIFF.

VII.

Nuestras relaciones.

Según el tratado de paz de Tetuán, el sultán está obligado á concedernos en la costa del Océano, junto á Santa Cruz la Pequeña, el territorio suficiente para al creación de un establecimiento de pesquería como el que España tuvo allí antiguamente. Por más que nuestro gobierno finja ignorarlo por miedo á nuestros vecinos, el convenio se refiere á Agadir-Fonti, pequeña fortaleza situada en las últimas estribaciones del Atlas, á 300 metros sobre el nivel del Océano.

Fundada Agadir por un caballero portugués, levantóse allí una fortaleza triangular, á fin de proteger al poblado de Fonti, cuando los peninsulares tendían sus redes. Agadir es el sitio más seguro del Océano, desde el cabo Espartel, al cabo Juby, y de los pocos de la costa occidental donde los navíos pueden anclar. Tomado por los musulmanes en 1536, aún permanece en su poder, á pesar de que, desde 1860, nos pertenece. La incuria, abandono y desidia de nuestros gobiernos, ha dejado en manos de los marroquíes uno de los abrigos del litoral, mejor dispuesto para puerto, del cual deberían extraerse ricos productos de la vertiente meridional del Atlas, y los que aportaría la corriente del Sur, y que allí cerca desemboca. En cambio, los franceses van mermando cada día el imperio, asaltando la frontera ideal trazada en los límites de la Argelia. Y no contentos con esto, han obtenido del sultán una autorización escrita para franquear con su ejército los confines orientales, obligándole además á expedir un firman á los jefes de las tribus vecinas á Argelia, recomendándoles concedan libre paso por su comarca á las tropas francesas, y pongan á su disposición todos los recursos del país. Con lo cual, y con la influencia religiosa que sobre los musulmanes ejerce el cherif de Wazzan, descendiente del Profeta y primo del sultán, cuyos hijos son oficiales de la caballería argelina, pronto ó tarde invadirán cuanto territorio quieran, como no pactemos con ellos el reparto de Marruecos.

Los gobiernos de la restauración han mantenido una política cobarde, torpe y romántica, allí donde más debíamos imponernos por la fuerza. Como en vez de regimientos, hemos enviado inofensivos religiosos, se figuran que somos una nación afeminada, regida por una mujer, y en sus rozamientos con nosotros nos atienden compasivos, como si otorgasen protección á la debilidad de nuestro sexo. Recientemente ha ocurrido en un punto que de derecho nos pertenece, el atropello de la *Nueva Angelita*. Esta goleta llegó á Agadir de arribada forzada; su capitán, señor Montou, pidió auxilio al gobernador Ahmed-el-Guesini, quien, procediendo con infame crueldad, le negó todo socorro, apresándolo con toda la tripulación. Reclamó el gobierno español, y el ministro del sultán, Mohammed-Torres, contestó que Agadir era puerto cerrado, y que el sultán tenía prohibido el desembarco en él, por lo cual bien presos estaban el capitán y marineros españoles. Esta respuesta, ofensiva al derecho de gentes, fué contestada por nuestro gobierno, quien hizo notar que no se trataba de un caso de arribada voluntaria, sino forzada; siendo las esplicaciones del gobernador de Agadir mentirosas, y que el sultán venia obligado á poner en libertad á los cautivos é indemnizar al armador y cargadores del barco, pues éste avandonado á los vientos, se inutilizó para nuevas travesías, como lo prueba que en la primera naufragó. Los perjudicados piden 30.000 duros de indemnización.

El gobierno del sultán, apremiado, convino en indemnizar, siempre que se tasaran justamente buque y carga.

Poco después sobrevino el asesinato en Casablanca, el atropello del *Miguel y Teresa*, la agresión al *Cocodrilo*, el ultraje á nuestra bandera y la desvergüenza de darnos por satisfechos con que las baterías de Tánger saluden nuestros barcos con una salva de pólvora sola. Todo el arranque se ha desvanecido con el humo de veintidós cañonazos. No nos tacharán de exigentes. Podían reclamarnos unos cuantos de nuestros más conspicuos políticos para guardar sus serrallos. Otra nación hubiera ocupado, con este ó cualquier pretexto, los puntos necesarios á la existencia racional de nuestros vecinos. Soberano que no garantiza vidas ni haciendas, merece escaso respeto.

Desde Madrid.

15 Octubre de 1893.

Las impresiones y torpezas del gobierno han dado lugar á lo que era de temer. España entera indignada de la pasividad del Sr. Sagasta y de sus compañeros de gabinete, se prepara para levantarse en unánime protesta contra una conducta que tan solo puede conducir á que quedemos en la más desdichada de las situaciones. Y como España quiere evitar que cosa tan triste pueda llegar á suceder, como España trata de que dejándose de contemplaciones se castigue á los rifeños, vá á dar al gobierno clara muestra de esto en infinidad de poblaciones españolas, en las cuales el espíritu público, por medio de manifestaciones populares, enseñará á quien corresponde como se procede cuando el honor nacional se manciella.

Han transcurrido dos semanas desde que ocurrió el atentado de Melilla, y en tan considerable lapso de tiempo, ¿qué es lo que ha hecho el gobierno? ¿Qué medidas ha tomado para evitar en lo sucesivo la repetición de tan villanos hechos? Nada, porque nada, es mandar á Melilla dos batallones y enviar á informe de peritos de juntas y comisiones, todas ellas perfectamente inútiles, el proyecto de fortificación de aquella playa, contribuyendo de este modo á retrasar su pronta realización. Y esto lo hace el gobierno á sabiendas; el gobierno no ignora lo repetido de los ataques de que los moros nos hacen objeto; sabe perfectamente que se burlan de nosotros porque nunca les hemos castigado severamente; sabe que la opinión pública exige con entera unanimidad, un desagrado que deje á salvo nuestra autoridad en Africa.

No ya los enemigos del gobierno ni las personas imparciales y de ideas independientes, sino los mismos ministeriales reconocen lo desacertado que es en estos momentos seguir semejante línea de conducta, que solo puede conducir á quebrantar al gobierno y precipitar su caída. No hay quien pueda explicarse de un modo satisfactorio, el modo de proceder del gabinete liberal que en tal desamparo deja nuestro prestigio en el imperio mogretila, contribuyendo á aumentar la creencia, ya por desgracia harto generalizada entre los marroquíes, de que con nosotros pueden hacer cuanto se les antoje sin que nosotros protestemos ni digamos una sola palabra. Y tanto es así, que las kabilas que circulaban por Melilla persisten en su actitud de no permitir la construcción del fuerte Sidi-Guariach, de un fuerte enclavado en territorio español y que tenemos perfecto derecho para construir cuando nos venga en gana.

El gobierno estaba en la obligación de fletar barcos, de comprar víveres, de enviar tropas encargadas de proteger la construcción del fuerte, y no habiéndolo hecho

ha faltado á su deber y la nación esta en el caso de exigirle la más estrecha responsabilidad.

La solución de la crisis tiene sin cuidado á la generalidad de las gentes cuya atención se halla solicitada por asuntos de mucha mayor trascendencia.

Sábese ya quien es el sucesor del señor González en el ministerio de la Gobernación; el Sr. Lopez Puigcerver ha jurado ya dicho cargo, quedando fuera por tanto este aspecto de la cuestión. Respecto al Sr. Morret subsiste la interinidad, creyéndose por las personas que pasan plaza de mejor informadas, que se aguarda el próximo regreso del Sr. Abarzuza para darle entrada en el ministerio, entrando por fin los posibilistas á formar parte del fusionismo.

Con motivo de la marcha del señor González, se cree que dimitirán el cargo algunos gobernadores civiles, haciéndose por tanto una combinación de estos cargos.

También se hará alguna variación en el personal de subsecretarios y directores, pero nada hay acordado todavía, de suerte que cuanto sobre el particular se diga, es tan solo aventurar juicios que muy bien pueden no confirmarse.

De V. afmo. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Previsión del tiempo.

Segunda quincena de Octubre.

En conjunto será de muy mal tiempo, borrascoso y lluvioso, por el gran número de centros de perturbación atmosférica que han de actuar en la quincena. La confusión que producen las trayectorias, formando extrañas combinaciones, indudablemente han de contribuir á aumentar la importancia que cada centro de acción ha de tener en sí mismo, y á disminuirla en otros casos, por la oposición de fuerzas que ha de resultar en ciertos días.

Primer periodo los días 16 al 18.—Este cambio atmosférico será una derivación del que, encontrándose el 15 en el Báltico este centro borrascoso, se dirigirá á través de la Europa central al Adriático y al Mediterráneo.

Al llegar á estos puntos, el martes 17, propagará su influencia por Europa. En España ocasionará lluvias generales desde las costas del Mediterráneo hacia el Centro, con vientos de la región oriental.

Al mismo tiempo que se desenvolverá por el Mediterráneo el centro de la depresión descrita anteriormente, avanzará por el Atlántico una borrasca. De modo que, el miércoles 18, ejercerán á un mismo tiempo su influencia en nuestra Península la depresión del Mediterráneo y la borrasca del Atlántico. Se entablará lucha entre las masas nubosas procedentes de estos dos centros, se irán modificando las presiones en este día, y continuará el estado lluvioso de carácter bastante general y vientos variables.

DE INVIERNO.—Segundo periodo, del 19 al 21.—A pesar del tiempo que falta para que haga su aparición oficial, en la época que le corresponde, son tan excepcionales los cambios que han de ocurrir del 19 al 21, que tendrán más parecido con el invierno que con el otoño.

Suceso tan anómalo deberá producirse de este modo.

La borrasca que, partiendo del Báltico, según hemos dicho, avanzará por la Europa central hacia el Mediterráneo, ocasionará, por su procedencia y condiciones especiales que ha de reunir, bajas temperaturas y nieves en el Norte y Centro del continente, en Suiza y en Italia septentrional.

Al avanzar hacia Europa la borrasca del Atlántico, ya señalada, se encontrará el 18 con que dominarán en ella bajas temperaturas. Estas disminuirán todavía más el

jueves 19, á consecuencia de abordar al N. O. de las Islas Británicas una corriente aérea boreal.

Esta disposición de los elementos meteorológicos, en dicho día 19, es muy favorable para que en nuestra Península se forme una nevada que afectará á la región del Norte, á la pirenaica y aun á la cordillera Carpeco Vetónica, del 19 al 20.

Si prepondera la corriente boreal sobre la del Oeste, es probable que las nieves alcancen también á los llanos de la meseta central de España.

Desde el jueves 19 al viernes 20, deberá llegar á su máximo desarrollo en nuestra Península la acción de los centros borrascosos ya descritos. Se registrarán las temperaturas más bajas del mes, que serán excepcionales para la época á que corresponden. La situación nivosa deberá producirse desde la noche del 19 al 20.

Precauciones.—Frios tan impropios de la época en que nos encontramos, pueden perjudicar la vegetación en las regiones de Levante y del Mediodía; así es que conviene estar prevenidos para que sean menores los daños.

Será muy conveniente estarlo también, tomando las medidas higiénicas convenientes, para que sea menos sensible la transición de tan brusco cambio de la temperatura.

Tercer periodo, del 22 al 23.—En el N. O. y Centro de Europa se desarrollará la mayor intensidad, del 20 al 21, de este cambio atmosférico; y mientras continuará su evolución, dirigiéndose por el mar del Norte, el 22 y 23, avanzará por los parajes de Canarias una depresión que contribuirá á modificar la temperatura en nuestra Península. Volverá el viento al SO. y habrá algunas lluvias en la región septentrional, producidas por la influencia de la borrasca situada en el archipiélago inglés, y en el Oeste y SO. por la depresión de Canarias y Madera, que ya hemos indicado.

Cuarto periodo.—Desde el 24 al 29 inclusive se registrará el período más lluvioso de este mes, y será producido del modo siguiente.

De la borrasca del mar del Norte se derivará un núcleo de fuerzas que, dirigiéndose por la Europa central al Mediterráneo, formarán el martes 24 una importante depresión en el golfo de Génova. Seguirá su camino, N.-S., hacia el Africa, donde actuará del 25 al 27, y desde allí reaccionará sobre Europa, por el movimiento de retroceso, al llegar á las regiones tropicales del continente africano.

Al mismo tiempo estará también sometida nuestra Península á la acción de una borrasca que, por cerca del paralelo 40, se dirigirá á nuestras costas.

De esta doble influencia ha de resultar la producción de un importante período lluvioso en España, que comprenderá desde el 24 hasta el 29 inclusive.

El martes 24, la depresión del golfo de Génova extenderá su influencia por el Mediterráneo y por nuestra Península. Las lluvias que producirá se propagarán desde el Mediterráneo al Centro, con vientos de entre NE. y SE. volviendo á bajar la temperatura.

El miércoles 25 estará el centro de la depresión en Argelia y en Tunez, desde donde extenderá su acción por el Mediterráneo y España.

Las lluvias se propagarán á nuestra Península desde dicho mar al Centro, siendo más abundantes en las regiones vecinas de aquel mar, con vientos de entre NE. y SE., por lo que continuará siendo baja la temperatura.

El jueves 26 serán más abundantes las lluvias y más generales que en los días anteriores, porque á la acción de las corrientes aéreas del Mediterráneo y del Africa, se unirá la de la borrasca del At-

lántico. Girará el viento desde el E. hacia el S. y SO., subiendo la temperatura.

El viernes 27 soplará ya de entre S. y O., porque la borrasca del Atlántico estará más cerca de nuestras costas y la depresión del Africa tendrá su centro á nuestro S. De aquí ha de resultar un recrudescimiento en las llúvias, que seguirán siendo generales é intensas.

El sábado 28 quedará sola la borrasca del Atlántico; pero como su centro estará muy próximo á nuestras costas occidentales, será motivo para que no disminuya la intensidad de las lluvias, que, aun cuando serán también generales, afectarán más principalmente á Portugal, al NO., N. y Centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 29 estará en el golfo de Gascuña el centro de los días anteriores, y al mismo tiempo abordará á Irlanda otra. Como la acción combinada de ambas se ejercerá á nuestro Norte, no tendrá tanta importancia en nuestras regiones, fuera de las del NO. y N., donde principalmente se sentirá su influencia. Continuará el mal tiempo, lluvioso, con vientos de entre O. y N.

Quinto periodo.—Los dos centros de perturbación atmosférica del Atlántico se fundirán en uno, que estará situado el lunes 30 á la entrada del Canal de la Mancha, y continuará su evolución hacia el mar del Norte el martes 31. Su acción en nuestra Península estará más limitada á la región septentrional, donde particularmente continuará el mal tiempo, lluvioso, con vientos de entre O. y N.

NOHERLESOOM.

Madrid 12 de Octubre de 1893.

Noticias locales y generales

En otro lugar verán nuestros lectores la revista quincenal que, con el título *Previsión del tiempo*, venimos publicando, la cual no pudimos insertar ayer por falta de espacio.

—Hoy se celebra en Olot la feria de San Lucas, importante por los ganados que acuden y las muchas transacciones que se hacen.

—Una lancha de Guetaria que llegó á San Sebastián con unas 40.000 sardinas, no pudo entrar en el muelle á vender su pesca porque no llevaba patente de sanidad del punto de salida, á pesar de ser conocida la lancha y saber su procedencia.

Los pobres marineros tuvieron que hacerse nuevamente á la mar, y quizá arrojar al agua el producto de su trabajo, porque seguramente no llegaría en buenas condiciones la pesca al puerto donde iban á arribar, calculándose una pérdida en esto de 500 pesetas.

—Aún están calientes las cenizas del Pregonero señor Bonal, y ya se ajitan por esos mundos personas que aspirando á tal cargo, buscan influencias para pescarlo.

Aquí todos criticamos á los que cobran del presupuesto; pero en cuanto uno puede, no lo deja por pereza aunque se trate de plazas de esa categoría.

—La *Gaceta* del dieciséis publica una Real orden disponiendo, que cuando existan personas que poseyendo en virtud de título escrito bienes inmuebles, no figuren en los amillaramientos respectivos con cuota alguna de contribución, pero si las fincas adquiridas, pueden los arrendatarios de cédulas personales señalarles la cédula correspondiente á la contribución que á prorrata les correspondería realmente pagar, siempre que la trasmisión ó adquisición conste en escritura pública ú otro documento fehaciente y que cuando la adquisición no conste en la forma antes expresada, podrán dichos arrendatarios promover de oficio el expediente á que se refiere el párrafo segundo, art. 50 del reglamento de la contribución territorial de 30 de Septiembre de 1885, precediendo, en vista del resultado, á fijar la cédula que corresponda con estricta sujeción á lo que preceptúa la instrucción del ramo.

—Se nos ha dicho, que entre los opositores á la plaza de Profesor de dibujo del Instituto de Figueras, hay uno de gran pericia y muy versado en el arte, por cuyo motivo anteayer se retiraron dos oposi-

tores de mérito, que son los señores Vilalonga y Capdevila, profesor este de un Colegio de Barcelona que dirige el notable profesor señor Garriga, ex-director del Colegio Vidal de San Feliu de Guixols.

Se quejaban ayer los opositores de que se les haya dado para el primer ejercicio, un local que malditas las condiciones de luz que reúne.

—Según telegrama oficial de Jaen, en la noche del 10 se efectuó en Ubeda un robo de 25.000 pesetas en la recaudación de contribuciones de aquella zona. Se practican gestiones para la captura de los autores.

—A las grandes mejoras en artículos y vajilla introducidos en el *Café Norat* por su propietario D. José Norat, hay que añadir la de haber recibido dicho señor una partida de botellas del celebrado licor *Benedictino*, tan acreditado entre la gente de paladar como dicen los bebedores de buen gusto, no solamente por su exquisito sabor y condiciones higiénicas, sino por la legitimidad de la procedencia, pues sabido es que son muchos los que se han dedicado á falsificar un producto tan acreditado.

El señor Norat, que no cesa nunca de ver el modo de corresponder á sus parroquianos, además de la adquisición de botellas de tamaño ordinario, tiene otras pequeñas llamadas *Bijoux* que expende á cincuenta céntimos de peseta y que son una monada por su forma y por lo que, en lenguaje técnico, se llama su presentación. También nos consta que el mismo señor Norat espera nuevos productos que han de venir á enriquecer el ya numeroso catálogo de los artículos que tiene para satisfacer el gusto de sus parroquianos, lo cual habla muy alto en favor del señor Norat.

—En los salones del Hotel Continental de Biarritz, se ha verificado un baile de beneficencia bajo el patronato de la reina Natalia de Servia y las damas aristocráticas de la colonia española.

El rigodón de honor lo bailaron la reina Natalia con el príncipe Miguel Wokouski, y la condesa de Casa Valencia con el duque de Nájera.

El cotillón fué dirigido por las señoritas de Iturre y Diaz y por el hijo del conde de Xiquena.

La reina Natalia se retiró temprano de la fiesta, que duró hasta altas horas de la madrugada.

—El 15 del corriente cumplieron setenta y cuatro años que se estableció en Barcelona la primera prensa tipográfica. Fué el introductor de este adelanto D. Antonio Brusi, continuador del *Diario de Barcelona* fundado en el siglo pasado.

—Ayer entre cinco y seis de la mañana iba por la carretera cerca de Parlabà guiando un caballo José Ribas y Coll, cuando el bruto intentó escaparse. Al querer el pobre Ribas sujetarlo, recibió una manotada del animal en el costado que le produjo la muerte casi instantáneamente.

El Juzgado entiende en tan triste suceso.

—En Pedregalejo, que es una barriada de Málaga, se ha cometido un crimen horroroso.

En el momento en que pasaba la procesión de la Virgen del Rosario, se echaron dos sujetos, uno encima de otro puñal en mano.

Instantáneamente recibió uno de ellos tan tremenda cuchillada en el vientre, que le asaltaron los intestinos fuera.

Hubo un alboroto entre el gentío, horripilado á la vista del cadáver.

—Dícese que el señor Monares deja la Dirección general de Comunicaciones por la Subsecretaría de Hacienda. Para el cargo que ocupa ahora, se indica al marqués de Tevérga.

—A las cinco menos cuarto de la mañana de ayer, los pitos y cornetas de los bomberos pusieron en alarma al vecindario.

Según la seña, se había declarado un incendio en el segundo distrito.

En efecto: del piso alto de la casa que ocupa el droguero señor Bertrán, veíanse salir aterradoras llamas que pronto comunicaron con la habitación contigua de pertenencia del farmacéutico señor Garriga.

Dió la primera voz de alarma el mozo de los coches de Olot D. Bartolomé Pujol

(a) *Ros* quien, como de costumbre, estaba esperando el coche-correo de Olot para subir la balija á la Administración principal: al divisar las llamas golpeó con ahinco las puertas de las tiendas del señor Bertrán y de la panadería contigua, hasta que consiguió hacerles levantar.

Corrida la noticia del siniestro con rapidez veintiginosa, acudió el personal de bomberos que procedió desde luego á su tarea: desalojóse de gran cantidad de *faxinas* el piso contiguo del panadero y procuróse cortar y localizar el siniestro.

Además de las bombas del municipio, acudió casi en los primeros momentos la de la fundición y posteriormente la de la fábrica de *La Aurora*.

Los bomberos trabajaron con denuedo y hábilmente dirigidos, lográndose á poco más de las seis dominar el voraz elemento.

Al sitio de la desgracia acudieron las autoridades todas, Gobernador civil, General Salcedo, quien dispuso bajaran del cuartel varios soldados para las faenas de las bombas, Alcalde interino señor Carerras, Tenientes de Alcalde etc. etc.

Entre los bomberos vimos á los médicos señores Ros y Detrell y al practicante señor Campos.

No ha tenido que lamentarse desgracia alguna personal y las pérdidas materiales se nos dice son relativamente de poca importancia, á parte de los desperfectos sufridos por el edificio, cuya techumbre ha sido destruida por el fuego.

Durante la mañana ha permanecido frente al edificio un retén de bomberos y no se permitía el tránsito por dicho sitio en atención á que se tenía algún desprendimiento de desplome de algún trozo de pared, que probablemente tendrá que derribarse.

Antes de terminar esta ligera reseña, enviamos nuestra modesta felicitación á la Sección de Bomberos que en este siniestro ha dado pruebas relevantes de su valor y de su notabilísima organización.

—Ha sido informado favorablemente por la Comisión provincial, el expediente de construcción de un nuevo cementerio en Calella de Palafrugell.

—La Comisión provincial ha revocado el acuerdo del Ayuntamiento de San Feliu de Pallarols, autorizando á D.^a Margarita Buxans para edificar en una casa que posee en la Playa de aquel pueblo; ordenándole el derribo de las obras practicadas, reservando el derecho para reclamar, contra el Alcalde y Concejales que las autorizaron, los daños y perjuicios.

—Se ha hecho efectiva una multa de 5 pesetas impuesta á la *pupila* de una casa de lenocinio llamada Cármen Alonso, por haber faltado al respeto á un Agente de la autoridad.

D. Mateo Durán, vecino de Tortellà, también ha satisfecho una multa de treinta pesetas por cazar sin la correspondiente licencia.

—Hallándose de caza el joven José Taberné y su primo Luis en la tarde del día 15 en el término de Castañet, cerca de Santa Coloma de Farnés, divisaron un grupo que les pareció ser la guardia civil, y como cazaban sin licencia, procedieron á esconder las escopetas en unos matorrales, según manifestación de Luis Taberné; cerciorados luego de que lo que les pareció guardia civil era un grupo de paisanos, fueron á recoger el arma tirando de ella el José Taberné por el cañon con tan mala suerte que, disparándose el arma, recibió toda la carga á boca de jarro en el vacío derecho, quedando en tal estado, que falleció en la madrugada del siguiente día.

Del hecho entiende el Juzgado respectivo.

—Por la Tesorería de Hacienda se pagarán hoy las cantidades siguientes: á don José Rohí, 100 pesetas; á D. Francisco de A. Solá, 567'06; á D. Miguel Giménez, 1.839'02; á D. Pablo Civils, 185'62; á don José Duch, 99, y á D. Juan Grivé, 44'55 pesetas.

—En Suiza toma gran incremento una sociedad que se ha formado contra la costumbre de dar propinas.

Los asociados contraen el compromiso de no darlas en ningun establecimiento público.

—*El Cronista*, se titula una revista mensual que se publica en Badalona, órgano de los relojeros de España, á cuya redacción agradecemos el número que nos ha remitido.

—Entre cinco y seis de la mañana de ayer y aprovechándose sin duda de la confusión motivada por el incendio de la casa del farmacéutico señor Garriga, algunos *cacos* desocuparon un aparador que en el pilar frente á su tienda tiene el industrial D. José Baró, más conocido por *Tria Maria*.

Según el parte oficial, los efectos robados son: tres docenas de pañuelos de bolsillo, cinco piezas de cretona y dos docenas de corsés.

Los autores desconocidos. —Ayer dejamos de recibir varios periódicos de Madrid y dos de Barcelona, sintiendo mucho la frecuencia con que esto acontece.

—Las personas acaudaladas, los hombres de negocios, y en general cuantos deseen adquirir en buenas condiciones bienes del Estado, de Beneficencia, del Clero ó de Propios, deben suscribirse al *Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales*, que anuncia las subastas de toda España.

Precios de suscripción: Semestre, *quince pesetas*; año, *ventiocho*. Administración, Jardines, 32, principal, Madrid.

Hay pocas enfermedades tan penosas como las gastralgias y las enfermedades del estómago en general. No deja, pues, de tener interés recordar que, tras numerosas experiencias, la Academia de Medicina ha aprobado y recomendado el empleo del *Carbón de Belloc* contra estas enfermedades que, según dice el propio informe, hacen con mucha frecuencia la desesperación de enfermos y médicos. El Carbón de Belloc, que es también el remedio por excelencia contra la constipación, se toma en polvos ó en pastillas en el momento de las comidas. Casi siempre el bienestar se nota desde las primeras dosis.

S. G.

VINO DE BUGEAUD Tónico nutritivo con CAFE y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS R. 7 10

Café de Norat.

Su dueño D. José Norat es el único importador en España del celebrado

CHAMPAGNE GRAND CREMANT.

20 25

Lo de Melilla.

Madrid 16.—El «San Agustín» desembarcó felizmente al regimiento de Extremadura, la comisión técnica presidida por el general Sánchez, y los destacamentos de artillería y de ingenieros.

Es comentadísimo un telegrama del *Heraldo* que anuncia el regreso á la Península de todos los periodistas madrileños, imposibilitados de ejercer su misión en Melilla.

Esto acaba de exacerbar la opinión, ya contrariada por la inexplicable tardanza en emprender la campaña, que considera con severidad este miedo ó enemiga del Gobierno á que se sepa lo que ocurre realmente en Melilla.

Los partes oficiales que me dan en los ministerios, continúan imperturbables, asegurando que hoy como ayer reina tranquilidad.

Madrid 17.—Con las baterías que se han mandado destacar, y tener prontas para el embarque, pronto se dispondrá en Melilla de cien bocas de fuego.

Cádiz 16.—Queda anclada en Algeciras la escuadra de instrucción que ayer dejó las aguas de Melilla.

En la rada de Melilla ha dejado el crucero «Condé de Venadito» y el caza-torpederos «Destructor».

Se hacen nuevos preparativos en los parques de artillería y de ingenieros disponiéndose material de campaña.

Hay viva ansiedad por las eventualidades que puede originar de un momento á otro la actitud hostil de los marroquíes.

Málaga 16.—Recíbense noticias cada vez más alarmantes de Melilla.

Las kábilas vecinas tienen asegurados los refuerzos de los moros del interior.

Siguen los aparatos de guerra en las cercanías de la plaza.

Aquí se opina que la próxima batalla será formidable.

Cuando la escuadra estuvo delante de Me-

lilla, los riffeños huyeron aterrados al oír los cañonazos de la salva, creyendo que los españoles empezaban el ataque.

Concedese importancia extraordinaria á la conferencia que tuvo el almirante de la escuadra con el general Margallo.

El general Margallo ha tenido confidencia de que los moros internan las mujeres y niños, como hicieron antes del ataque de Sidi-Guariat.

Créese que están ya prontos para el combate.

Se evalúa el ejército enemigo dispuesto para combatir en 12.000 hombres, armados con fusiles modernos, españoles, ingleses y alemanes.

La caballería marroquí cuenta con 3.000 jinetes, arrojados y sufridos.

No se ha sabido nada más de los penados que fueron hechos prisioneros por las kábilas.

Santiago 16.—En estos momentos recorren la ciudad los escolares, en manifestación.

Figuran en el cortejo los estandartes de las facultades de Derecho, de Farmacia y de Medicina, de la Escuela de Veterinaria y del Seminario.

Además, preside la manifestación una bandera española.

Los estudiantes han visitado las redacciones de los periódicos, desde donde se han pronunciado entusiastas discursos, recordando que de las aulas han salido las avanzadas de las guerras patrióticas, singularmente en la defensa heroica de la patria, invadida por los soldados de Napoleón.

La manifestación ha pasado también por delante de los domicilios de algunos profesores, que han dirigido la palabra á los manifestantes con gran simpatía.

Uno de ellos les ha hablado, alentando sus sentimientos y recomendándoles que los conviertan en actos, porque en momentos como los presentes, no ha de discurrir ya la juventud sino ofrecer en realidad y con sinceridad, la vida y la propia energía á la patria.

Este discurso ha sido muy aplaudido.

Ha terminado la manifestación con vivas estruendosos al ejército, al cuerpo escolar, al general Margallo y á España.

La comisión organizadora de la manifestación, delegada por todos sus compañeros, ha ido á la central de Telégrafos, poniendo el siguiente parte al ministro de la Guerra:

«Los estudiantes, alumnos de todos los centros docentes de Santiago, ofrécese á V. E. para constituir un batallón literario que vaya á Melilla para vengar la afrenta inferida á nuestra querida patria.»

LA DIVISA.

Andrea amaba á su marido; no cabía duda alguna sobre el particular. Cierta que cuando Andrea se casó, Carlos, su marido, tenía mala fama; había sido héroe de garitos, alegre bebedor y amigo de mujeres; un calavera, en fin, pródigo y aturdido, cosas disculpables, no obstante, en un joven noble y rico. Nobleza obliga. Tenía dos hijos, dos criaturitas pálidas, cuyas carnes rara vez se coloreaban á punto de contrastar su matiz sonrosado con la blancura de las sayas y las blondas de sus vestidos; sus vocecillas eran agudas y débiles y afigia á aquellos pobres niños una constante irritabilidad nerviosa; dos seres enfermizos, dos chiquitines delgadizos que miraban con tristeza y sonreían con melancólica expresión, como si les pareciese todo indiferente en un mundo del que no habían de gozar por muchos años.



Ni los específicos de botica, ni el sol, ni el aire, ni el mar les daría por completo el necesario vigor para la vida.

Solo el amor de la madre, solo ésta podría prestarles con su corazón el fuego y la energía; Había en sus hijos una brasita vital que el aliento del amor acrecentaba, prestando saludables colores á aquellas místicas mejillas, resistencia y potencia á los músculos, sensibilidad á los nervios, pensamiento al cerebro. Por lo mismo que tal era su fé y tales

sus amorosas esperanzas, sentía un profundo miedo al pensar que ella y sus hijos se hallaban á merced de Carlos, el cual no se había corregido de sus antiguas locuras. No se había corregido, ella lo sospechaba así; más aún; casi tenía de ello una probada certeza.

Sin embargo, pocos días antes de aquel en que Andrea hubo de atormentar su ánimo con las referidas sospechas, había recibido una prueba de cariño y de estimación por parte de Carlos.

Salieron juntos en el carruaje; Carlos muy contento y muy orgulloso, apareció con ella en público mostrándose como un marido enamorado. Fueron á los toros. No solo rindió Carlos su indiferencia á los pies de Andrea, sino que además ésta tuvo ocasión de recibir otro inesperado halago á su vanidad de mujer.

—¡Calla!—dijo Carlos en cuanto se hallaron en el palco. Sí, no hay duda; es á tí quien saluda el diestro.

—¿Qué diestro?—preguntó Andrea.

—Paco el *Brioso*.

—¡Ah! ¿Paco el *Brioso*?—replicó Andrea. ¿Dónde está?—interrogó mirando sonriente al redondel y saludando á su vez á un joven torero lujosamente engalanado.

—¿Le conocías?—pregunta Carlos—porque he de decirte que es grande amigo mio.

—Sí, le conocía; le había conocido cuando era soltera y aún se hallaba en Sevilla. Andrea por entonces hubo de ir con su padre á ver un cortijo donde hallaron al torero. Andrea era muy jovencilla por dicha época, y el *Brioso* un chavallito alto, delgado, con ligero bozo. Andrea hizo una detallada descripción y parecía recordar con gozo aquellos tiempos.

—Aún me parece ver al pobre muchacho en el momento en que me prestó su caballo para que yo pasease por el cortijo. «Ni á la misma reina, señorita, le dejaba yo mi jaca con más gloria» me dijo con mucha galantería. Comenzó el espectáculo con la aparición de un arrogante toro negro en cuya piel iba enclavada una bonita divisa roja; el *Brioso* afrontó tranquila, ligera y valerosamente al toro, y exponiéndose con arrojo á la muerte, arrancó la divisa y allegándose hasta el palco donde se hallaban Carlos y Andrea, ofreciósele á ésta en medio de los aplausos del público.



Andrea recibió, no sin gozosa gratitud, aquella galante demostración. Estaba satisfecha, y en cierto modo, compensada del abandono en que, hasta entonces, la había tenido su esposo; solo al siguiente día, mirando á sus hijos, sintió el remordimiento de haberles olvidado al entregarse á una frívola y vanidosa complacencia. Los besó por esto, sin duda, más apasionadamente que nunca.

Algunos días después, tales habían sido las muestras de afecto que Carlos había dado á su mujer, y per manera singular contrastaban con la conducta de indiferencia y despego que hasta entonces había empleado con ella, que Andrea creía ver en todo lo dicho un nuevo ardor de su marido para llevar á cabo una locura, y al fin se convenció al oírle decir que pensaba vender los bienes que le restaban de su cuantiosa fortuna para realizar un importantísimo negocio.

¡Oh! Del día de su reconciliación, de aquel día de sus últimas ilusiones, no la quedaba otro recuerdo que la divisa del torero colgada de uno de los tapices de su lindo gabinete.

Hallábase almorzando; Carlos hablaba con afectada seriedad y con tono hipócritamente grave; empleó todos los recursos de su experiencia por convencer á Andrea; les era necesario, según decía el marqués cambiar de conducta; Carlos se enmendaría con un pequeño capital, producto de la venta de sus bienes y de muchos objetos de lujo; se marcharía al extranjero á dedicarse al trabajo para recuperar del todo la fortuna perdida.

—En tanto—dijo Carlos—tu me harás el gran favor de vivir con decorosa modestia; quisiera llevaros conmigo, pero esto me impediría obrar con entera libertad.

Y Andrea llegó á convencerse.



—Estoy dispuesto á todo—había dicho el marqués—hasta vender á Jak, mi caballo favorito.

Aquella mañana se presentó el *Brioso* en la casa: había sido llamado por Carlos para que pusiese precio al hermoso alazán andaluz del marqués.

El *Brioso* era un arrogante mozo; tenía cierta gravedad y señorío mezclado á un singularísimo arte de modestia, al que nada se echaba de ver de torpeza y encojimiento.

Hablaba de un modo por el cual el vivo grajeo andaluz se ceñía á la discreción más exquisita.

Luego que hubo dado su opinión respecto al caballo del marqués, dijo á éste que deseaba pedirle un favor.

El marqués se ofreció á servirle.

Andrea oyó algo que hubo de impresionarla de un modo inexplicable; por curiosidad primero, por simpatía después, estuvo atenta á las palabras del *Brioso* cual si la interesasen de un modo directo é inmediato.

—Puedes ser caso que ando en *dansa* con el duque de Sirguren por motivos de un huerto que deseo comprarle.

La familia del torero había poseído en la vega del Genil una casita y un huertecillo; por desgracia se vieron obligados á venderlo todo... y el *Brioso* quería recuperarlo comprándose al duque de Sirguren su propietario.

—Cuando mi padre se vió *perdido* era yo un *bigardón*, tumbado al sol durante el día y de *parrandas* y *juergas* por las noches. Yo no sabía sino *gallear* entre los bravos, tocar la *vi-güela*, montar á caballo y rejonear toros. Pero de que *vide* á los pobres viejos hechos una lástima, metíme con ánimo en el torero, y he tenido fortuna y *guita* porque hoy puedo comprarles á los abuelos cuanto necesiten... Y vamos, no quiero entenderme con el administrador para este negocio que he dicho... sino con el señor duque.



—Esto que yo quiero *mercar* para mis *viejecios*—decía—que por ellos me juego la vida en el mundo, es el *mesmito* *paraíso* de Dios; la casa donde yo nací, á la vera hay unos árboles que plantó mi *pare* que dan una sombra que es un consuelo bendito. Tiene una parra por encima de la puerta que *paice* mejor que esos palios de *hojalata* que ponen aquí á la entrada de los hoteles. Todas las tardes hará media en el banquillo de piedra mi madre, y estará tan *ricamente* la abuelita. Ya ven ustedes sino es para esto, para que vive uno y ofrece el *zaco*, exponiéndose á que le haga girones la cuerna de un Miura.

III.
Cuando se anunció por las calles la cogida de el *Brioso*, Andrea se conmovió profundamente; y cuando hace muy poco la pobre marquesa recibió en una carta la noticia del desastroso fin de su marido, muerto en París á consecuencia de un desafío por deudas de juego, arruinado además por sus liviandades, la carta cayó al suelo... Andrea había sido villanamente engañada por Carlos. Entonces retorció sus manos, miró en torno suyo dolorosamente y fijó sus ojos por acaso en el punto de la habitación donde se hallaba colgada la divisa: precipitose sobre esta y rompiendo á llorar depositó un beso en el disco de raso y oro... Luego mirando á la carta, que yacía abierta y arrugada sobre la al-

fombra y como si en ella viese Andrea vivo el recuerdo de su marido murmuró:



—¡Miserable!

Jose Zahonero.

12 de Octubre 1893.

(Prohibida la reproducción.)

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

San Lucas evang.

CUARENTA HORAS

En la Santa Iglesia Catedral.

TELÉGRAMAS.

Madrid 16.—El nuevo ministro de la Gobernación se muestra irrevocablemente resuelto á no modificar por ahora el personal de su departamento, á pesar de las dimisiones que se le han presentado, entre las cuales dice que hay la del gobernador civil de Tarragona, Sr. Setier.

Créese, sin embargo, que no continuará mucho tiempo en Comunicaciones el director general señor Monares.

Los partes de Gobernación señalan no más que 11 casos y 9 defunciones del cólera, ocurridos hoy en Vizcaya.

El entierro de D. Ramón Chies ha sido una manifestación republicana, á la que han concurrido 2,000 personas.

El Sr. López Puigcerver ha pedido el proyecto de reforma de la ley municipal y provincial para estudiarle.

Ha salido para Zaragoza el Sr. Moret. Es posible que no esté en Madrid el miércoles, para el anunciado Consejo de ministros.

El Sr. Capdepont encontró algo mejorada á su señora madre en Orihuela. No se me ha precisado la fecha de su regreso á Madrid.

Madrid 17.—Los hombres políticos á quienes he consultado, concuerdan en dilatar la convocatoria de las Cortes, llegando alguno á fijarla en el primero de año.

Madrid 17.—El señor Cánovas opina que España debe ocupar temporalmente varias ciudades de Marruecos hasta obtener una indemnización del Sultán.

Continuamos sin noticias de Melilla. Dicen que el señor Ruiz Zorrilla setá de acuerdo con el señor Pi y Margall acerca de la actitud tranquila que hay que observar en la cuestión de Melilla. El señor Salmeron aboga por los temperamentos enérgicos.

El señor Castelar permanecerá en Madrid hasta mediados de Noviembre próximo. El señor Salvachea está relativamente bien. Solo admite el alimento que le dan dos penados anarquistas de Jerez. Créese que tiene perturbadas sus facultades intelectuales.

Asegúrase que los moros reunidos en las inmediaciones de Melilla ascienden á 34.000, añadiéndose que cuentan con seis cañones que les proporcionaron los ingleses.

Extranjeros.
Paris 16.—Se guarda á maravilla la reserva impuesta á las manifestaciones franco-rusas, en que se proclama solamente la paz.

Ayer tarde hubo en Tolón la batalla de flores, lucidísima. Después del banquete en la Prefectura marítima, el almirante Avellan fué con la oficialidad al teatro donde había función de gala.

La orquesta tocó, como en todas las ceremonias de estos días, el «Himno ruso» y la «Marsellesa» que todos los espectadores escucharon de pie, y fueron aplaudidos y aclamados, especialmente por los rusos, que van de una á otra ovación.

La marinería baja á tierra por grandes destacamentos, paseando por las calles con marinos y soldados franceses.

Con motivo de la llegada de la escuadra rusa, y luego de la visita del czar á los cruceros franceses anclados en Copenhague, se han cruzado telegramas entre el emperador y M. Carnot.

La prensa rusa reconoce gran trascendencia á esta aparente visita de cortesía.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

La FUERZA PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS Ó ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACIÓN. CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á sus espaldas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que se girá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señoras Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.
Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.
En breve saldrá del puerto de Barcelona

UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabina, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o por ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquessa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colectión de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 a 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0,75

Tomos publicados: «Historia del Arte» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: «Historia de la música. El mueble y La tapicería.»

MEDICACION ANALGÉSICA

Solucion y Comprimidos

EXALGINA DE BLANCARD

JAQUECAS COREA REUMATISMOS

DOLORES NEURALGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.

El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION.

Madrid: Principe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscritas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas o giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones a medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados a la labranza a razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados a plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación. El folleto explicativo se remite a Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por art a.

Del Gran Sorteo de Navidad

como de todos los que se celebran en Madrid durante el año, envía a provincias décimos, decenas, billetes, dobles billetes y cuantas combinaciones se pidan, la Administración n.º 20 de Madrid, domiciliada en la calle del Clavel n.º 1.

Su Administrador, D. Eusebio Mardomingo, obsequia a sus favorecedores que le pidan un billete del Sorteo de Navidad, con una obra muy curiosa que contiene además de la Instrucción general de Loterías, apuntes ilustrados con fotograbados de todos los útiles y actos de los sorteos.

También envía gratuitamente a sus favorecedores, recibos talonarios para dar participación en los décimos de todos los sorteos del año.

P. Pidanse condiciones impresas muy ventajosas.

1200

CÁPSULAS

MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN Premio Montyon

Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca causan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y C.ª, de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

A S C E N S O R .

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.
La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.
Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones a la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas a la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 a 10 f.ªs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 a 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.
Restaurant a la carta y a precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.
Unico Hotel Español-Americano en todo París.
Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

20 cuadros de Maestros firmados.

Caloriero.

Baños.

TELÉFONO.

CARNE y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energetico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIASE el nombre y la firma AROUD

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Marti y Carzol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

Plaza del Grano, 6.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.